



**Narcotráfico.** Black Wall Street, conectada con el crimen colombiano, operaba una casa de cambio en la Anzures y domicilios en Condado de Sayavedra e Interlomas

# Pese a golpe de FGR en 2022, empresa volvió a mover armas y drogas

RUBÉN MOSSO, CIUDAD DE MÉXICO

La firma Black Wall Street, asociada al cártel del Norte del Valle de Colombia, siguió operando en casas de Ciudad de México y Edomex con tráfico de armas y

droga, pese a que algunas de sus sedes fueron cateadas por la FGR en 2022. El expediente del caso, en poder de MILENIO, detalla actividades y bienes del narcocolombiano en la capital. PÁGS. 4 Y 5

# Pese a golpe de FGR en 2022, empresa volvió a mover armas y drogas

**Narco.** Black Wall Street, conectada con un cártel colombiano, usó domicilios de Anzures, Condado de Sayavedra e Interlomas para lavado y tráfico de estupefacientes

RUBÉN MOSSO  
CIUDAD DE MÉXICO

Desde hace un año, la Fiscalía General de la República (FGR) inició una indagatoria contra la empresa Black Wall Street, la cual presuntamente está ligada al cártel del Norte del Valle, de Colombia.

El 16 de marzo pasado, Black Wall Street fue cateada por autoridades de la Ciudad de México, después de un año de la denuncia presentada en la FGR por un integrante de dicho cártel.

En el operativo se aseguraron armas cortas y largas, un narcótico que se presume es cocaína y unos 168 mil dólares, según la Fiscalía General de Justicia capitalina.

MILENIO tuvo acceso a la investigación que inició la FGR a partir de la denuncia presentada por un integrante de la organización delictiva, quien reveló que trabajaba “moviendo cocaína, metanfetamina y armas” en los vehículos de Alfredo Benavidez Garza, *El Blacs*,

entre los que había carros con placas diplomáticas falsas.

“Estuve trabajando para él varios años, tuve problemas porque en una de sus fiestas en una casa de Querétaro, en calle Robles 120, me enredé sentimentalmente con una de las colombianas que llegaban a sus fiestas, pero esto no fue de su agrado y me amenazó de muerte, incluso me golpeó, corriéndome del lugar, por lo cual tuve que desaparecer por temor a



que me mataran, ya que son personas peligrosas.

“La persona para quien trabajaba Alfredo Benavidez Garza es un colombiano que escuché se llama Eduard Gildardo, *El Boliqueso*, jefe de una red de narcotráfico colombiano de Sudamérica a México”.

El denunciante mencionó que conocía diversos domicilios donde “movían” y guardaban drogas y armas; uno era en la calle Hacienda de la Luz 21 C, en la colonia Hacienda de las Palmas, en Interlomas, Estado de México; y una casa de cambio de nombre Black Wall Street, en Cuvier 104, colonia Anzures, Ciudad de México.

En la casa de cambio, apuntó, “lavaban” dinero para la organización, mientras que en la finca El Suspiro, en Condado de Sayavedra, el dueño presuntamente es Juan Alberto Cardona García, *El Maiki*, quien se encarga de trasladar coca de Centroamérica a México “en un avión con número XBRCM”.

Asimismo, aseguró tener conocimiento de que dicha aeronave aterrizó en Quintana Roo en 2020, la cual quemaron sus ocupantes.

El 5 de julio de ese año, Alberto Capella, entonces secretario de Seguridad Pública de Quintana Roo, informó en Twitter que la aeronave con matrícula XB-RCM que aterrizó de emergencia en una carretera “podría estar relacionada con actividades ilícitas”.

El denunciante aseguró que “todo esto lo sé porque yo me involucré tanto en la organización durante el tiempo que trabajé y fui gente de confianza, por esto conozco cada casa”.

*El Boliqueso* y *El Maiki* fueron detenidos en abril de 2022.

## Diligencia y detenciones

A partir de la información, la FGR solicitó realizar una técnica de investigación, la cual fue otorgada por Amalia del Carmen Fernández Barquín, entonces jueza quinto de control del Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones, mediante la cual autorizó la diligencia de cateo en el inmueble de la calle Hacienda de la Luz 21 C, bajo el número 398/2022-III.

La FGR solicitó el apoyo de la Guardia Nacional (GN). Intentaron tumbar una puerta con un ariete y con otro objeto denominado “pata de cabra”, pero el portón no cedió. Por su parte, un elemento de la GN localizó alrededor del domicilio a Sergio Jurado Tanco, quien fue sometido por no seguir la indicación de tirarse al piso.

También se aseguró a José Luis Melchor Zárate, Alonso José Raúl Alverdi Benavides, Daniel Mendiola Vargas, Víctor Manuel Gómez Bernabé, Édgar Francisco Muñiz Álvarez, Ernesto Antonio García Barrón, Carlos Alberto Ramírez Alfaro y Jonathan Román Ortiz Alfaro. En el sitio había tres mujeres, pero fueron liberadas al comprobar que eran trabajadoras domésticas.

Una vez que ingresaron, encontraron una segunda puerta, detrás había una persona que dijo llamarse Alejandro González Benavides; sin embargo, no quiso abrir porque creyó que los elementos de la Guardia eran miembros de un grupo criminal que iba a matarlo.

Cuando las autoridades lograron entrar, en una de las habitaciones fueron localizadas 14 ar-

mas de fuego de diversos calibres, cargadores y cajas, y siete piezas con aditamentos.

También había autos de lujo, como un Lamborghini con placas diplomáticas DMM-OO6 de la Secretaría de Relaciones Exteriores y 21 relojes, entre otras cosas. ■

La firma fue cateada otra vez por autoridades de Cdmx hace dos semanas

### CRONOLOGÍA

**16/02/2022**

Un integrante del cártel del Norte del Valle denunció que en la empresa se guardaban armas y drogas.

**27/04/2022**

En la mañana se informa de la detención de *El Boliqueso*, quien también perteneció al cártel de Cali, así como de *El Maiki*.

**16/03/2023**

Autoridades llevan a cabo un cateo en uno de los inmuebles de la firma Black Wall Street.